

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs. Prov. 30 trim. Ult. y Estran. 72
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid, o envián-
dolo en metálico, libranza ó sellos de correo á
la Administracion, calle del Rubio, número 23,
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVIII. NUM. 2809 DE LA MAÑANA

MADRID, DOMINGO 29 DE OCTUBRE DE 1865.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

Por real decreto que ayer publicó la *Gaceta*, y accediendo á los deseos de don Carlos Collantes y Bustamante, presidente de sala de la audiencia de Barcelona, se le trasladó á la plaza que de igual clase sirve D. Pedro Pablo Larráz en la de Valencia, y á éste á la que en aquella servía el primero.

Ayer, según habíamos anunciado, publicó la *Gaceta* la siguiente circular que el ministro de Gracia y Justicia dirige á los regentes de audiencia:

«Enterada la Reina (Q. D. G.) del estado angustioso que presentan los establecimientos penales existentes en los puntos invadidos por la enfermedad reinante, y deseando á la vez que evitar hasta donde sea posible los peligros consiguientes en tales momentos á la aglomeración de penados en establecimientos de aquel género, dar una prueba de su real clemencia á los que de entre aquellos falta poco tiempo para que sean puestos en libertad, S. M., de acuerdo con el Consejo de ministros, se ha servido mandar diga á V... como de su real orden lo ejecuto, que pidiendo al gobernador de esa provincia los antecedentes necesarios, forme y remita inmediatamente á este ministerio una relación nominal de los confinados que en el presidio del territorio de esa audiencia deban extinguir sus respectivas condenas antes de 1.º de febrero próximo.»

S. M. la Reina se ha dignado mandar que se den las gracias en su real nombre á los facultativos en medicina D. Anselmo Martínez de Torres, D. Justo Zabala, D. Rogelio Casas de Batista, D. Miguel Medina y Putido, D. Pascual Pardo, D. Cleto Martínez de Toro y D. Jacinto Alonso Estrada; así como á los ministrantes y practicantes D. Salvador Villanueva, D. Jorge Mariscal, D. Francisco Campos, D. Juan Manuel Peñalver, don Andrés Valdunciel, D. Antonio Carrasco, D. Gregorio Rebato, D. Segundo Barajas, D. Juan González, D. Faustino Martínez, D. Juan Sabuco, D. Joaquín Girona, D. Valerio Guardiola, D. Juan Antonio Gurruchaga, D. Ángel Polo, don Emeterio Arbe, D. Blas García, D. Luciano López, D. Manuel Martínez y don Juan Cornejo, quienes con la mayor es-

pontaneidad y abnegación han solicitado se les destine, tanto en Madrid como en las provincias, á la asistencia de los invadidos por la enfermedad reinante, y que donde sean necesarios se utilicen los auxilios de la ciencia que los mismos desean prestar gratuitamente.

El consúl de España en Marsella, en virtud de comunicación oficial del gobernador superior civil de las islas Filipinas, dice por telegrama al ministerio de Ultramar que á la fecha de 4 de setiembre próximo pasado no ocurría novedad en aquel archipiélago.

El sorteo de loterías que ha de verificarse el día 6 de noviembre próximo, en esta corte, constará de 26,000 billetes al precio de 200 rs. distribuyéndose 390,000 escudos, en 1,300 premios en la siguiente forma: Uno de 60,000 escudos, otro de 20,000, otro de 10,000, once de 2,000, 1,000 y 1,260 de 200.

De real orden espesa por el ministerio de Ultramar se hace saber á los gobernadores superiores civiles de las islas de Cuba, Puerto Rico y Filipinas, que S. M. la Reina se ha servido mandar que para los destinos de la Administración pública que resulten vacantes en dichas islas y cuyo desempeño á juicio del gobierno exija que el electo reúna condiciones especiales, puedan ser nombrados en comisión empleados de inferior categoría á la que tenga señalada el referido destino vacante, quedando en el Tesoro la diferencia que exista entre el sueldo fijado á las plazas para que se les nombre y el asignado á la clase y categoría del que haya de servirlos.

Según los telegramas oficiales recibidos en Madrid, anteayer llovió en Logroño, Lugo, Pamplona, San Sebastián y Vitoria.

El día 31 del actual se abre el pago de los haberes que corresponde percibir á las clases activa y pasiva que cobran por la Tesorería central de esta provincia.

En la necesidad y conveniencia de que se encuentren siempre cubiertos los destinos que en la planta general del cuerpo de artillería están asignados para los jefes y oficiales del mismo, y vista la frecuencia con que por muchos de los

insinuados jefes y oficiales se solicitan licencias temporales al variar de destino y antes de tomar posesión de él que se les señala, por ascenso al empleo inmediato ó por exigirlo el servicio, se ha dispuesto que, interin no hayan pasado la primera revista administrativa en el punto ó dependenciá á donde pasen á continuar sus servicios dichos jefes y oficiales de artillería, quede sin curso cualquiera instancia en que por los mismos se dirija pidiendo el uso de licencia temporal, ya sea por enfermo, ya por asuntos propios.

La Esperanza llama la atención de la autoridad acerca de la penosa situación á que se ven reducidos algunos profesores de instrucción pública por haber tenido que cerrar sus escuelas y no contar con mas recursos que los que les pagan sus discípulos.

El Excmo. é Ilmo. Sr. D. Mariano Barrio, arzobispo de Valencia, ha regalado á la santa iglesia catedral de Jaca unos preciosos ornamentos de tisú de plata con ramos de oro, que componen un pontifical completo y unos corporales finísimos, todo en gratitud por haber sido reengendrado en la fuente bautismal de dicha iglesia; ofrenda digna del prelado que la presenta y de la santa iglesia catedral á quien la dedica.

El día 20 se reunió la diputación provincial de Tercel para el sorteo de los diputados que habían de ser reemplazados en las elecciones del 1.º de noviembre próximo, y en sesión celebrada al siguiente día 21 consignó el acuerdo de un espresivo voto de gracias al gobernador civil de aquella provincia don Joaquín de Medina, por los servicios prestados á la misma recientemente con motivo de la invasión del cólera en la capital y otros muchos pueblos, entre estos Alcañiz, en donde se desarrolló notablemente, ocasionando muchas víctimas, que contribuyó á disminuir la prontitud con que dicho gobernador se trasladó á aquella ciudad, adoptando las mas eficaces medidas, visitando los enfermos en el hospital y en sus casas y socorriendo á los pobres con la mayor abnegación y olvido de todo riesgo personal. Por estos servicios dicha autoridad se ha granjeado el aprecio de aquella población. El ayuntamiento, en se-

cion especial y con asistencia de los mayores contribuyentes, cura párroco y juez de primera instancia declararon al Sr. Medina vecino de Alcañiz, acordando también colocar su retrato en la sala de sesiones.

LA CORRESPONDENCIA no ha querido herir al Sr. Gonzalez Br. ho, como supone ayer *El Español*, cuando ha dicho que sus amigos eran los mismos que aconsejaban el retraimiento al partido moderado. Nuestras palabras están comprobadas con la actitud tomada por *El Español* en esta grave cuestión.

Dice *El Español* que es falso que los individuos que concurrirán á la reunión previa electoral del partido moderado se manifiestan contrarios al retraimiento.

Tan cierto es lo que dijimos, como que una sola persona de las que allí se hallaban presentes fue la que se opuso á que el partido concurrese á las urnas.

LA CORRESPONDENCIA dijo hace meses que antes de reunirse el comité central progresista en Madrid designarían sus representantes en el mismo los comités de provincia. Esto fué terminantemente desmentido por *Las Novedades*, y esto queda demostrado en la circular dirigida á los presidentes é individuos de los comités de provincias, que han publicado todos los periódicos. Ya ven *Las Novedades* y el público que solemos estar bien enterados de lo que decimos.

Se ha observado con motivo de las traslaciones de presos hechas estos últimos días á consecuencia de la invasión del cólera un hecho que no deja de llamar la atención. Se declaró el cólera en la cárcel de Villa y desde el momento en que salió la primera cuerda, cesaron las invasiones, y lo mismo sucedió en el presidio de Alcalá. Es de advertir también que el cólera no se presentó en los que salieron, y que de los 200 presidarios enviados á Torrelaguna, solo hubo 5 enfermos, y no de cólera, en el camino, y que colocados en local separado del resto de los trabajadores del Ponton de la Oliva, ni en unos ni en otros afortunadamente se ha dado el menor caso de la epidemia reinante.

Habiendo fallecido el 26 del actual en su casa de Yeps el teniente coronel comandante de infantería retirado en e ta

corle. D. Antonio Giraldo y Lopez, hemos recibido encargo de publicar tan triste nueva para que el gas a noticia de sus numerosos amigos, que seguramente deplorarán la temprana muerte de tan brillante jefe como cumplido caballero, suplicándoles se dignen encomendarle á Dios.

Un periódico moderado tan importante como *El Leon Español* copió a ver lo que ayer dijimos sobre los acuerdos tomados en la reunion de varios hombres notables del moderantismo, y solo rectificó un error de nombre que cometimos, cual fue el de citar al señor marqués de la Puzuela como uno de los individuos nombrados para formar la comision que ha de preparar la gran reunion que han de celebrar sus correligionarios, siendo así que el elegido fue el señor marqués de Novaliches.

Cuando un órgano tan autorizado como *El Leon Español* no halla en nuestro relato otra cosa que rectificar, claro es que los informes que adquirimos sobre aquella reunion son exactos, por más que *El Español* lo niegue.

El terremoto ocurrido el día 30 de agosto último en Puerto-Rico, según carta particular que hemos visto de aquel punto, se hizo sentir en toda la isla, y muy especialmente en los pueblos de Barranquitas, Cidra, Isabela, Lares, Mayagüez y San German, causando algunos deterioros de consideracion en los edificios públicos y particulares, necesitando una pronta reparacion. La torre de la iglesia parroquial de Cidra fué necesario echarla abajo por el mal estado en que quedó, á fin de evitar posteriores desgracias. Esta operacion fué dirigida por un entendido arquitecto del gobierno. El terremoto duró cortos instantes y felizmente no ocurrieron desgracias personales.

La tarde del 7 del corriente ocurrió un fuerte temporal en la isla, en la costa del Sur, habiendo ocasionado grandes estragos en la cosecha de café y otros frutos, sufriendo en mayor parte los efectos del temporal los distritos municipales de Yanco, Mayagüez, Peñuelas, Ponce y San German, no ocasionando tampoco desgracias personales.

Las cantidades recaudadas por la comision municipal de socorros del distri-

PRIMERA PARTE.

AMORES Y PELIGROS.

VIII.

Encuentro inesperado.

Al llegar á Calcutta, Burtell encontró su casa completamente arreglada, gracias á los cuidados de su amigo Fitzgerald. Portero, aguador, cocinero, barrendero, etc., esperaban á su nuevo señor que llevó consigo sus *behras*, su *kiltutgar* y cuatro criados para sus cuatro caballos. El joven oficial se hizo recibir sócio del *Bengal club house*, donde podía ir á comer, á jugar de noche al whist ó á leer los periódicos. Lo mas pronto que pudo aprovechó sus numerosas relaciones y las cartas de recomendacion que habia llevado, para pasar las noches en algun salon despues del obligado paseo alrededor del fuerte Williams.

Cansado de la monótona vida de guaricion, Burtell se entregó por completo á los placeres de Calcutta, placeres bien escasos en verdad, por que los ingleses de la India no son gentes muy aficionadas á divertirse. Deseosos de abandonar este clima insalubre, no piensan mas que en reunir lo mas pronto posible la fortuna necesaria para volver á Inglaterra. Sin embargo, como Burtell se encontraba en Calcutta en el tiempo de los bailes que dan los principales funcionarios para el matrimonio de las jóvenes llegadas de Inglaterra, asistía á muchas reuniones bastante numerosas.

Todos los años en la misma época desembarcan en Calcutta algunos cargamentos de mujeres jóvenes. Muchas veces vienen quince ó veinte á bordo de un mismo buque, bajo la custodia de dos ó tres respetables matronas á las que los *midshipmen* y los oficiales jóvenes deben

con frecuencia dar qué hacer. Casi todas pertenecen á honradas familias sin fortuna y vienen á buscar marido entre sus compatriotas diseminados por la vasta estension del Indostan.

El gobierno inglés, que ha impulsado la emigracion de estas lindas peregrinas (á cuya mayor parte, según creo, se les concede un pequeño dote) tiene cuidado de hacer coincidir su arribada con la época de las licencias de los diversos oficiales de la compañía. Los principales empleados aprovechan tambien este momento para dar bailes y reuniones.

Al cabo de algunos meses cada miss se hace mistress y abandona á Calcutta para ir á disipar el fastidio en la lejana residencia de su esposo.

Gracias al carácter tranquilo y afectuoso de las mujeres inglesas, estos matrimonios, tan singularmente contrariados, son, por lo regular, felices.

En medio de estas reuniones, Burtell estaba siempre poseído por el mismo pensamiento. Insensible á las dulces miradas que le atraían su nombre, su fortuna, su hermosa figura y sus maneras distinguidas, pasaba indiferente delante de las jóvenes misses.

El no pensaba mas que en encontrar la hermosa criatura que habia visto en Baramilda. Esto era para él una idea fija. Cada vez que oía nombrar una joven cuyos iniciales convenian con las del pañuelo, no podía descansar hasta que la veía.

Un mes pasó sin que Burtell pudiera encontrar á la que le habia dejado tan viva impresion.

Un martes que miraba la venta de caballos en el mercado de Mooré, Hickey y compañía, en Tanks-Square, vió de

LOS BANDIDOS INDIOS.

33

—No sé, sahib, pero las gentes de la indigotería dicen que este barbero, al que veis que todos nablan en este momento, es muy hábil para curar las heridas?

—¡Bien! Que venga á hacer la primera curacion. ¿No ha traído el teniente con él alguno de sus criados?

—¡Su *behra*, sahib.

—Que se instale al punto á la cabecera de su amo y que no se separe de él bajo ningun pretexto.

Todos se apresuraron á cumplir las órdenes de Tarlesby con la sumision que inspira siempre la palabra de un europeo.

El barbero musulman, cuya habilidad se habia acabado, y que en efecto era un poco cirujano, como casi todos los barberos orientales, sangró directamente al oficial. La herida de este no iba á ser afortunadamente curada alguno por su vida; pero el barbero declaró que habia sido mortal sin la sangría y la hábil curacion que acababa de practicar.

El digno barbero, esperando una buena recompensa, habia pasado voluntariamente todo su tiempo al lado del joven oficial; pero se le vino á buscar para otros heridos. Se vió, pues, obligado á dejar á Burtell al cuidado de Doorgal, el primer *behra* del joven inglés.

Debilitado por la sangre que acababa de perder, y augged tambien por la marcha y el insomnio, Burtell no tardó en dormirse.

Una ó dos horas despues, medio despertó el joven oficial: creyó sentir ponerse una mano en su sien, al mismo tiempo que un aliento fresco y puro rozaba su frente. Entonces, en ese indefinible estado que participa del sueño y de la vigilia, entreabrió los ojos y miró en torno de sí. Le pareció que acababan de dejar caer su mosquitera. Despues, al través de las cortinas de muselina, se figuró ver un semblante encantador, rodeado de blondos cabellos, que precipitadamente se eubria con un espeso velo. En el momento en que procuraba reunir sus ideas, creyó oír el ruido de los pasos precipitados de una persona que huía. Se figuró tambien que se cerraba una puerta.

—¿Quién está ahí? preguntó. Nadie respondió.

—Levantó los pliegues de la mosquitera, y echó una mirada al rededor de la habitacion alumbrada por una lámpara suspendida del techo.

No vió mas que á Doorgal, su *behra*

acostado en una estera cerca de su lecho.

—¿Quién ha estado aquí ahora? preguntó Enrique.

—Nadie, sahib.

—¿No acaba alguno de salir?

—No, sahib.

—¿Entonces, eres tú el que has levantado la mosquitera?

—No, sahib, respondió Doorgal con el aire de estúpida sorpresa que casi siempre toman los indios.

—¡Bien! dijo Burtell, parece que he soñado. Doorgal, dame de beber.

Despues de beber sintió cierta cosa húmeda al lado de la oreja, y llevó la mano. Algunas gotas de sangre habian ultrado por el vendaje de su herida. Al enjuagarlas con un pañuelo que encontró bajo la almohada, Burtell respiró un perfume dulce y suave que él no tenia costumbre de usar. Miró maquinalmente el pañuelo y no lo reconoció por suyo: la marca la componian una C y una T artísticamente bordadas.

—¿De quién es este pañuelo? preguntó el *behra*, que á pesar de su aparente indiferencia, no habia perdido de vista ninguno de los movimientos de su señor.

—No sé, sahib, respondió Doorgal despues de haber examinado largo tiempo el objeto en cuestion. Lo encontré en el bolsillo del señor y lo puse bajo la almohada.

—Este pañuelo es de mujer sin duda, se decia Burtell: una C y una T... una T... ¿querrá decir Tarlesby? Habrá alguna señora con él? quizá su esposa... sin embargo, nada me ha dicho... En efecto; ahora me acuerdo que alguien le llamó en la sala de baños.

Mandó buscar á un alferez, y le preguntó dónde se hallaba el caballero escocés.

—Acaba de partir, mi teniente, respondió el alferez.

—¿Solo?

—Con algunos criados y ocho portadores para cada palanquina.

—¿Cuántos palanquines?

—Dos.

—¿Bien! ¿se ha mandado á prevenir á Darogah?

—Sí, mi teniente.

—¿Quién lo ha hecho?

—Mr. Tarlesby y yo.

—¿Mr. Tarlesby no tenia una señora con él?

—Sí, mi teniente.

—¿Bona? ¿Bona?

—No la he visto.

to de la Universidad, para atender á las necesidades ocasionadas con motivo de la epidemia reinante, ascendido á la suma total de 10,304 rs.

La suscripción continúa abierta en la tesorería, casa de D. Carlos Ferrari, plaza de San Ildefonso, oficina de farmacia, y en los demás puntos que á continuación se expresan: D. Antonio Juarraz, Ancha de San Bernardo, 28; D. Miguel Aguirre, Pizarro, 1, tienda; D. José Rodríguez Villabrilie, San Andrés, 20; D. José Ramos, Corredera alta, tienda; D. Manuel Santana, calle del Rubio; don Juan Torbiso, Madra alta, carpintería; D. Juan Sicilia, Pez, 9 oficina de farmacia; D. Casimiro Seseña, Ancha de San Bernardo, esquina á la del Noviciado; D. Luis Escosura, afueras de la puerta de Bilbao, calle Real, 8; D. Francisco Marconell, barrio de Valt-Hermoso; D. Juan Sain de Graet, barrio de Pozas, calle de la Princesa, 12, y D. Juan Antonio Disidier, Jesús del Valle, 5.

Dá á entender un periódico de oposición, que la separación del Sr. Javato Lindo, administrador de rentas de Coria, ha podido tener por causa el que la candidatura que este funcionario recomendaba no era la que apoya el Sr. Poada Herrera. Esto es completamente inexacto. El ministro de la Gobernación no solo no apoya candidatura alguna sino desconoce la mayor parte de las que se están formando en las provincias, pues se ha propuesto lo mismo que todo el gabinete dejar á estas toda su libertad de iniciativa y de acción, para que en la próxima campaña electoral venzan los hombres que mayor número de simpatías tengan en su provincia. Esto aun á trueque de encontrarse con un Congreso cuya mayoría sea de oposición. El gobierno se ha propuesto hacer unas elecciones completamente libres, porque aunque fuera vencido podría en todo tiempo presentarlas como título de gloria para sí, y como arma terrible de oposición contra sus adversarios.

Contra las aseveraciones de algunos periódicos asegura El Pensamiento Español que el señor cardenal arzobispo de Toledo se encuentra en Madrid.

Ha sido presentado á la censura por la empresa del teatro de Novedades un drama titulado Los amigos de los pobres, debido á la pluma del escritor don Luis Blanc. Sabemos que tanto la empresa como el autor piensan destinar á beneficio de las viudas y huérfanos de la epidemia reinante, el estreno de dicho drama. Digno de aplauso es este modo de obrar de la referida empresa, que tanto se sacrifica por mantener abierto aquel coliseo en las presentes circunstancias y muy digna también de elogio es la conducta del Sr. Blanc, que ya en otra ocasión cedió los derechos de las primeras

representaciones de una de sus obras para redimir del servicio de las armas á dos hijos del pueblo.

Nos escriben de Sevilla que, á pesar de haber sido las defunciones en estos últimos días á consecuencia del cólera más numerosas que en los anteriores, las invasiones habían disminuido, y se presentaba en descenso la epidemia, por cuya razón empezaba á renacer la calma en el ánimo de aquellos atribulados moradores que saben que la mayor parte de las defunciones son de personas invadidas anteriormente.

Entre los enfermos acometidos estos días por la epidemia, se encuentra un aspirante del ministerio de Fomento por efecto de su escaso sueldo y numerosa familia se encontraba en una situación apuradísima. A algunos de sus compañeros que fueron á visitarle y comprendieron por las esteroidades los apuros de la familia del enfermo, acordaron subvenir entre todos á las más urgentes necesidades de su desgraciado compañero. Muchas familias conocemos nosotros que al parecer se encuentran en situación muy desahogada, cuando en realidad viven en una estrechez igual ó mayor á la de este modesto empleado.

Continúan algunos periódicos comentando de un modo extraño el acto de desprendimiento de S. M. al enviar un millón de reales con destino á los pobres coléricos. Lamentamos que la pasión de partido lleve su exageración hasta el punto que se advierte. Por nuestra parte, solamente podemos decir que S. M. ha dado más de lo que realmente permite el estado actual de su patrimonio y mucho más de lo que en circunstancias iguales ha dado ningún otro monarca de Europa.

Dentro de breves días saldrá de Madrid el jefe del cuerpo de archiveros-bibliotecarios, D. Francisco Escudero y Perosa, con objeto de girar una visita á los archivos y bibliotecas de varias provincias, y redactar una memoria acerca de su estado y medios de mejorar estos establecimientos. Su visita empezará por las provincias de Aragón y Cataluña, y no dudamos que ha de ser de excelentes resultados.

Dice un periódico que el gobierno español ha prometido al inglés perseguir la trata de negros, pero que no ha querido declarar piratería tan infame comercio.

El gobierno español, podemos asegurarle, está dispuesto á perseguir con toda energía el tráfico negrero, y muy pronto se hará pública alguna medida respecto de este particular, y en la parte en que el gobierno pueda hacerlo dentro de sus facultades, dejando la parte principal que por sí no pueda abordar, á la resolución de las próximas Cortes.

Pregunta un periódico si será el gobierno español el último que se adherirá al proyecto de conferencia diplomático-sanitaria que ha de celebrarse en Constantinopla.

El gobierno español conoce la importancia de este asunto, sabe lo que se debe al decoro del país, y será, no el último, sino de los primeros, tanto en esta cuestión como en todas aquellas que tengan una significación y trascendencia igual ó parecida.

Las últimas noticias de Florencia dicen que el resultado de las elecciones conocido hasta ahora es favorable al gobierno, y que todos los ministros han sido reelegidos. La elección ya conocida de 140 distritos da por resultado 90 diputados pertenecientes al partido liberal moderado, 45 á la izquierda constitucional y 5 al partido clerical.

Tenemos que dar una buena noticia á la diócesis de Sevilla. El señor ministro de Gracia y Justicia ha terminado el expediente desde hace tanto tiempo detenido por consecuencia de las grandes dificultades que presentaba sobre provisión de curatos de Sevilla. En su consecuencia, muy pronto todas las iglesias de aquella metrópoli podrán contar con los pastores que las necesidades espirituales exigen.

Muy pronto publicará la Gaceta el anuncio sacando á oposición la plaza de profesor de dibujo de figura de la escuela de Bellas artes de Cádiz.

Antes de proveer las relatorías vacantes en la audiencia de Madrid y tribunal Supremo de Justicia, que están solicitadas por relatores de otras audiencias que han obtenido sus puestos por oposición, el señor ministro de Gracia y Justicia oír, deseoso de proceder con el mayor acierto posible, las opiniones de las salas de gobierno de una y otra corporación.

Ha sido admitida y pronto se abrirán al servicio público los trabajos de la sección de Vilbodi á la Espluga de Francoñ, en el ferro-carril de Lérida á Mombianch.

El representante belga en Londres ha entregado á lady Palmerston una carta autógrafa del rey Leopoldo, en la que le dá el pésame por la muerte de lord Palmerston.

El director de Sanidad, Sr. D. Romer Goicoerrotea, sigue ayer mejor de su enfermedad.

Las Novedades dijo ayer, con referencia á rumores de la noche anterior, que el general O'Donnell había significado su propósito de transigir en algunas cuestiones que los neos procuran mantener siempre sobre el tapete en ciertas regio-

nes, indicándose ya algunas medidas que sucederán al nombramiento del general Cotner para el mando de Cataluña.

El general O'Donnell cumplirá el programa que presentó al subir al poder, y ni ha hecho ni tiene para qué hacer á ningún partido concesiones que no estén dentro de la política que representa.

A todos los partidos los tratará igualmente, con arreglo á la ley y sin transigir con la reacción ni con la revolución, y sin hacer concesiones para mantenerse en el mando.

Por lo que respecta al general Cotner, debemos consignar que este general fué nombrado para el mando militar de Cataluña por el duque de Tetuan, y que dimitió durante el último ministerio.

Entre los primeros donativos hechos en esta corte para el socorro de los pobres enfermos del cólera, fué uno de 20,000 rs., que el Sr. D. Juan Alberto Casares puso á disposición del ayuntamiento.

Dice ayer un periódico: «Segun nuestros informes, nada absolutamente se ha tratado hasta ahora sobre el nombramiento de la persona que debe sustituir al general Dulce en el mando de Cuba, y es lo mas probable que esta dignísima autoridad no sea reemplazada hasta que se aprueben por las Cortes las leyes especiales de carácter político que han de resolver la cuestión de las reformas de Ultramar.»

La verdad es que el gobierno no se ha ocupado del reemplazo del general Dulce en la isla de Cuba.

Se ha terminado el censo de la ganadería, y solo faltan los datos de la provincia de Canarias para publicar el resultado en la Gaceta.

El día 25 del mes pasado se comenzaron á recoger las cédulas de manos de los ganaderos, y antes de cumplirse el mes, cuarenta y ocho de las cuarenta y nueve provincias habían ya enviado á la dirección general de Estadística el resultado numérico del recuento, despues de haberse llevado á cabo las infinitas y multiplicadas operaciones mecánicas, cuyos resultados son tan satisfactorios para la nación española, y sobre lo cual hablaremos cuando conozcamos detalladamente las cifras.

Hay que advertir que este servicio se ha llevado á cabo durante las tristes circunstancias que España ha atravesado con motivo de la enfermedad reinante, con solo dos empleados de estadística en cada provincia, contando algunas en las cuales solo quedó un empleado disponible para el servicio, por hallarse el otro invadido por el cólera.

También sabemos que la operación se ha llevado á cabo sin vejámenes de nin-

gun género, sin imponer una sola multa y sin haberse procesado mas que á dos concejales que rieron sobre si un rebano de una inscripción dentro de uno ó de otro término municipal.

No recordamos que se haya hecho en España ninguna operación semejante ó de menor importancia, que en tan corto tiempo haya sido cumplida.

Esto prueba que el servicio se halla perfectamente organizado, y por ello merecen bien el duque de Tetuan, la junta de Estadística y el director general del ramo.

La corrida de toros verificada últimamente á beneficio de la Asociación para el socorro de los pobres, por la iniciativa y activas gestiones de los Sres. Sagasta y Abascal, ha producido un total líquido de 79,516 rs., cuya cantidad, repartida entre las ocho asociaciones de los pobres que existen y las diez juntas municipales, corresponde por partes iguales entre las diez y ocho á 4,417 reales y 33 céntimos, que podrán pasar á recoger las asociaciones de los pobres á la redacción de La Iberia, y las juntas municipales á la alcaldía del Centro.

El señor duque de Veraguas, además de haber reglado un toro para la corrida que se verificó el lunes, dió la cantidad de 10,000 rs. para el socorro de los pobres.

Con la mayor satisfacción leemos las siguientes líneas en La Iberia de ayer:

«La sección médica, que con tanto celo y abnegación tanta ha prestado sus excelentes y distinguidos servicios á cuantos enfermos han acudido á nuestras oficinas, nos participa oficialmente que desde hace cinco días no se ha presentado caso alguno de cólera en todo el vasto distrito del Hospicio, si se exceptúa alguna colerina más ó menos grave.»

Por el contrario, así el Sr. Ruiz Jimenez, como el Sr. Alcalde, como el señor Negro, como el Sr. Marchante y el señor Zavala, nos aseguran haberse presentado muchas enfermedades comunes, indicio probable de que, sobre ser un hecho el descenso de la epidemia, la desaparición de esta la creen tan segura y tan completa como no era de esperar en tan poco tiempo.»

A la mayor brevedad empezará á publicarse un nuevo periódico satírico en esta corte, titulado Las Disciplinas, cuya redacción está confiada á dos festivos escritores.

El programa del nuevo ministerio portugués es el siguiente: Introducir grandes economías en la administración pública, manteniendo el crédito público en el interior y en el exterior; aplicación de los principios liberales al comercio de cereales y de vinos por el Duero; ajustar tratados de comercio especialmente-

—¿Mr. Tariesby ha dejado algo para mí?

—No; ha venido muchas veces á veros; en su última visita el barbero le ha dicho que respondía de vuestra vida; en seguida Mr. Tariesby ha escrito sus disposiciones sobre los acontecimientos de esta noche. Luego se ha puesto en camino. Aunque sufría mucho de la cabeza, Burtell se levantó auxiliado por su bebra y fué á examinar por sí mismo si estaban tomadas todas las precauciones necesarias para evitar un nuevo ataque de los davouts.

Una hora despues un peloton de dragones llegó al galope. A su cabeza venían Raleigh y Miduley. Este último se apresuró á examinar la herida de Burtell y le aseguró que estaría curado antes de ocho días.

Desde que el darogah, hermoso musulmán de imponente figura pero de entendimiento obtuso, llegó, se le dieron algunos dragones bajo la comandancia de Raleigh para ayudarle á conducir los prisioneros. El resto del destacamento volvió á Sheergotty con Burtell y Miduley.

El teniente marchó á casa del capitán para darle el parte.

Craigton estaba medio ebrio y se mostró de un humor execrable. Cuando Burtell habló del caballero que había defendido tan valientemente la habitación, Craigton escuchó entonces atentamente, é hizo muchas preguntas á Burtell.

Segun la manera con que hablaba del escocés, era evidente que conocía á Tariesby, y que no le quería gran cosa.

Al cabo de media hora de conversación despidió con un gesto al jóven oficial, y se entregó de nuevo á las delicias del hookah y del grog.

Desde este día se operó un gran cambio en las ideas de Burtell. Todos sus pensamientos se concentraron en la hermosa imagen que se le había aparecido en Baramilda. Se preguntaba muchas veces si había sido juguete de un sueño; mas el pañuelo que había conservado le probaba que había algo de realidad en su visión.

Durante los ocho días que su herida le tuvo en el lecho, porque la fiebre le obligó á guardarlo, pasó el tiempo formando todo un mundo de conjeturas relativas á la jóven desconocida.

Apenas se levantó corrió á Baramilda para obtener algunas noticias por medio

de los criados del babo, pero ninguno de estos la había visto.

En cuanto á su propia bebra á quien agobiaba á preguntas, promesas y amenazas, no pudo obtener nada de él. Evidentemente el pobre diablo estaba dormido y no había visto nada.

Batido por todos lados, Enrique no persistió mas en su proyecto de encontrar á toda costa á la bella desconocida. Su imagen había causado un gran daño, preciso es decirlo, á la pobre Telitza. Burtell apenas había recordado á la jóven india durante los dos primeros días de su salida; de tal modo estaba preocupado con la idea de encontrar su vision de Baramilda. Sin embargo, al tercer día, Burtell se censuró su indiferencia para con Telitza y resolvió ir á ver qué le había acontecido. Esta vez no debía encontrar en todos lados mas que decepciones. Durante seis días seguidos dió inútilmente su habitual paseo por las riberas del Boorah; Telitza no pareció.

Burtell no pudo contener mas tiempo su inquietud. Al sétimo día, apenas se había formado un pretexto para hablar á Jalima Bohun, se encaminó á la choza de este último. Encontró la puerta cerrada. Los indios á que se dirigió, se portaron exactamente como los que había interrogado la primera vez que visitó á Chazirate. Tres de ellos que estrechaba con sus repugnantes preguntas, concluyeron por volver la espalda y echar á correr como si el diablo les llevara.

Uno solo, un pequeño quoma (alfarero) de trece á catorce años, empezó á esplotarle que Jalima Bohun había abandonado el país hacia algunos días, cuando la mirada de un viejo brahmín heló de golpe la elocuencia del muchacho. Este se detuvo cortado, hizo un gesto de miedo y emprendió la fuga á todo correr.

Al cabo de cinco minutos Burtell estaba solo delante de la choza de Jalima Bohun. Impaciente se marchó á casa del potail (alcalde). El funcionario indio le dijo, no sin algun embarazo, que Jalima Bohun había dejado á Chazirate hacia ocho días, pero que no sabía mas ó ignoraba lo que le había ocurrido. Por todos datos, dijo á Burtell, cuya curiosidad parecía contrariarle excesivamente, que Jalima Bohun era un viejo ciego que vivía de su oficio de tejedor de estas y recorría el país para vender sus productos.

—¿Por qué rehusan todos responder-

me cuando les hablo de este hombre? dijo Burtell con mal humor.

—Tomarán á vuestro honor por un agente del colector, respondió el potail despues de un momento de duda.

—¿Imbecil! murmuró Burtell poco halagado por aquella equivocación, que por otra parte no crea.

Desesperando de obtener noticias mas positivas, el teniente dejó al potail y volvió á la choza de Telitza. Enojado la puerta, que no estaba cerrada con llave, y entró en la habitación.

A primera vista comprendió que sus moradores la habían abandonado, con intención de no volver. Se habían llevado el pequeño número de objetos que componen el modesto mobiliario de un indio, y del que tiene necesidad tambien en viaje.

Burtell vió en un rincon un pequeño trozo de cinta que había visto en los cabellos de Telitza, y lo recogió.

En esta acción no entraba sentimiento alguno que pudiera perjudicar al recuerdo de la vision de Baramilda. No recordaba á Telitza mas que como á una linda niña, una amiga cuya ingenua afección le inspiraba una especie de reconocimiento y de tierna simpatía.

Mirando de derecha á izquierda, vió un monton de hojas secas que debía haber servido de lecho á la jóven. Las esparció y observó que en un espacio de cerca de medio metro cuadrado, la tierra parecía haber sido removida. Escarbó el suelo en este sitio con la punta de su sable, y le pareció encontrar algo que resistía. Miró al agujero y vió una pequeña caja enterrada á siete ó ocho pulgadas de profundidad. Dentro de esta caja encontró los diferentes objetos que él había dado á Telitza en varias oca-

siones. Comprendió que la jóven había partido contra su gusto, ó mas bien arrastrada por fuerza, cuando había abandonado así unos objetos á los que daba tanto valor.

Esta circunstancia, unida á algunos indios de fuga que le parecía encontrar en torno de sí, inspiró alguna inquietud á sir Burtell, y le decidió á suplicar al darogah que abriera una sumaria.

Este último lo hizo en seguida, envió muchos oficios, hizo escribir á su secretario cincuenta informes y no llegó á poner nada en claro.

Entretanto Burtell recibió la licencia de tres meses que había solicitado para acabar de curarse de su herida. Poseído del deseo de encontrar á su desconocida, se había propuesto pasar el tiempo de su licencia en Calcuta, á donde los europeos vienen en esta época de todos los puntos del Indostan.

Aunque fuera una esperanza demasiado vaga, tenía una especie de presentimiento de que había de encontrar en esta ciudad á la desconocida, ó por lo menos á Tariesby.

En su calidad de indigotero, debía necesariamente de asistir á las subastas, que ejercen una grande influencia en la clasificación de las marcas de fábrica.

Tenia, por otra parte, la esperanza de no volver mas á Sheergotty, porque un amigo suyo, secretario del mayor general, le había escrito que el noveno de dragones cambiaria pronto de residencia. Con esto, Burtell hubiera partido para Calcuta con el corazón alegre, á no ser por la incertidumbre en que, á pesar de todas sus averiguaciones, se envolvía aun la suerie de la pobre Telitza.

te con España para la navegación de los ríos y la unión de los ferrocarriles; reformar el ministerio público y presentar un proyecto de Código civil tan necesario al país; tolerancia completa para todos y desarrollo de la libertad de la prensa.

Los Amigos de los Pobres de todos los distritos de Madrid socorrieron en el día de anteaer á 417 enfermos que aun existen de los atacados hace dias.

Los confinados en el presidio de Toledo han dirigido una esposicion al gobierno, pidiendo el total indulto para aquellos cuyas condenas espiran pronto.

Háblase de que el conocido maestro Gaztambide se halla en París gestionando la contrata de un cuadro completo de artistas de primer orden de la ópera francesa, para que venga á cantar en el teatro de Jovellanos.

En la solemne funcion de rogativa que celebra con procesion, hoy á las diez en la iglesia de San Antonio del Prado, la ilustre congregacion de tipógrafos á su titular el glorioso San Juan Antón Portam Latinam, será panegirista el distinguido orador Sr. D. Enrique de Rivera y de Palma, doctor en teología y canónigo de Jaca.

El duque de la Victoria y el círculo progresista de Barcelona han escrito sentidas cartas de duelo á la viuda del Sr. D. Santiago Alonso Cordero.

El Sr. Montalvan, rector de la universidad Central, se halla en Madrid, y no en provincias, como ha supuesto un periódico absolutista.

Sabemos que en la inmediata villa de Vallecas, en donde por fortuna disfrutaban hasta el día de la ausencia del terrible huésped, se ha formado una sociedad con el nombre de *La Caridad*, que se propone socorrer á los pobres en el caso de ser atacado de que fuese invadida. Cuenta con un buen hospital provisto de todo lo necesario, y una cantidad de cerca de 7.000 rs., con más los donativos diarios que tienen ofrecidos varias personas.

Hasta la próxima semana no podrá cantarse en el régio coliseo *Polittio*, á beneficio de los pobres, por hallarse indispuerta una de las artistas que deben tomar parte en la ejecucion.

Anteaer se reunió la junta de sanidad municipal, convocada por el señor alcalde corregidor, en virtud de una comunicacion que habia recibido de los abastecedores de carnes frescas, los cuales, segun parece, piden que se prorrogase el plazo para dar principio á la matanza de las reses de cerda, en atencion al estado sanitario de la poblacion. Pero la junta de sanidad declaró, como ya lo tenia hecho, que la matanza no debia prolongarse, siempre que las operaciones se hicieran como están señaladas por el alcalde-corregidor; y que las carnes frescas pueden venderse al público, porque no son nocivas para la salud, siempre que no se abuse de ellas en las comidas.

El Sr. Letona, subsecretario de Ultramar, se halla muy aliviado. Tambien se encuentra casi restablecido el Sr. Romero Ortiz, subsecretario de Gracia y Justicia.

El señor gobernador de esta provincia se ha ya casi completamente restablecido, y ayer ha podido ya salir á dar un paseo.

El director de Instruccion pública señor Silveira no ha podido asistir ayer al ministerio por hallarse levemente indispuerto.

Va á ser declarado sucio el puerto de Ciudadela de Menorca.

La Italia anuncia que el ministro de Hacienda propondrá al Parlamento italiano, en una de sus primeras sesiones, las medidas necesarias para que el déficit actual de 280 millones sea reducido á 100 millones en el presupuesto de 1866. Confírmase que dicho año pasará sin verificar ningun empréstito.

Dicen de los Estados Unidos, que en uno de los Estados del Norte y por consiguiente donde viven mas abolicionistas, el Connecticut, se ha decidido por mas de 6.000 votos de mayoría que no tengan voto los negros.

Los Sres. D. Vicente Blasco y Casado, médico-cirujano, y los cirujanos señores Herrera y Bena, han ofrecido generosa y espontáneamente sus servicios facultativos para los vecinos del barrio de Pozas que fuesen atacados de la enfermedad reinante.

Los reyes de Portugal llegarán á Florencia con el rey Victor Manuel el día 3 del próximo noviembre.

El presbítero D. Agustín Martín, cura párroco de Villarroja, provincia de Zaragoza, ha dirigido una sentida esposicion al gobernador de Madrid, ofreciéndose á prestar los auxilios de su ministerio á los enfermos invadidos del cólera, tanto en esta corte como en cualquier pueblo de la provincia donde se crean necesarios, sin otra recompensa que la que el Todopoderoso concede á las personas que practican las obras de misericordia.

El Internacional de Londres anuncia que ha circularo la noticia de que el Austria y la Prusia han resuelto apoderarse del gobierno de Francfort, si el Se-

nado de esta ciudad no impide la reunion de asociaciones politicas.

Per nuestra parte, no podemos creer que las dos grandes potencias alemanas adopten esta resolusion, cuyas tristes consecuencias son fáciles de adivinar.

El gobierno italiano ha determinado que la fragata *Magenta* haga un viaje de circunnavegacion. Esta fragata saldrá en breve de uno de los puertos de Italia, dirigiéndose al Japon.

Se ha concedido el mando de la fragata blindada de guerra *Tetuan*, que se halla en el arsenal del Ferrol, al capitán de navío D. Jacobo Mahon.

El cólera decrece en Madrid, no solo en el número de las invasiones, sino tambien en la intensidad del mal.

Desde las 8 de la mañana de anteaer á igual hora de ayer han ocurrido 73 casos de la epidemia y 43 de cólicos sospechosos, en esta forma: primer distrito, 4 del cólera y 8 cólicos; segundo, 4; tercero, 37 casos de la enfermedad reinante y 30 sospechosos; cuarto, 26 y 7; y quinto, 2 y 3 respectivamente.

En el hospital General, en el mismo período de 24 horas han entrado 10 hombres y 8 mujeres, ocurriendo 10 defunciones, y sabiendo con alta como curados 5.

En el hospital de la Carretera de Francia no ha ocurrido novedad.

En los colegios, cárceles y demas establecimientos públicos y de beneficencia no ha ocurrido ninguna nueva invasion y la salud continúa inalterable.

Las casas de socorro del casco de la poblacion registraron ayer menor número de atacados en el tiempo que media desde las ocho de la mañana á las cinco de la tarde. Los facultativos de las casas del tercero y cuarto distrito, solo han visitado 17 cólicos; uno los de la del primero, y ninguno los de la del segundo y quinto.

En el presidio de Alcalá no ocurrió ayer ningun caso; antes bien los enfermos existentes habian entrado todos en el período de la convalecencia. En la poblacion hubo dos invadidos y un muerto.

En cada uno de los pueblos de Ciempozuelos, San Martín de Valdeiglesias y Titulcia, ha ocurrido anteaer una invasion y un muerto en el primero de ellos. En los demás pueblos de la provincia la salud es excelente.

En Sevilla, donde la epidemia viene haciendo hace dias bastantes estragos, empieza á decrecer algo como decimos en otro lugar. Segun los partes recibidos ayer, en el día de anteaer no solo disminuyeron las invasiones sino que tambien el número de fallecimientos 104; arroja una disminucion de 34 individuos respecto del día anterior. Todavía es un número de defunciones bastante respetable en una poblacion como Sevilla; pero es de esperar que continúa progresivamente en descenso y pronto se vea libre de la epidemia aquella hermosa ciudad.

En Valladolid se han presentado algunos casos de la enfermedad reinante, habiendo resultado anteaer 36 invadidos y tres muertos.

En todas las demás provincias de España donde domina la epidemia con mas ó menos fuerza, ocurrieron anteaer 238 defunciones.

Con motivo de la solemnidad del aniversario de la independencia mejicana, el emperador Maximiliano ha promulgado un decreto, declarando príncipes de la sangre con título de atezá á los dos nietos del emperador Iturbide, el uno de quince años y el otro de tres. El primero está estudiando en uno de los principales colegios de París.

La comision de defensa del reino de Italia ha formado un plan, cuya realizacion costaría mas de mil millones de reales. El gobierno no puede, por ahora, gastar suma tan considerable.

La causa instruida con motivo del conato de robo ocurrido anteaer en las oficinas del Sr. Murga, calle Mayor, número 14, ha pasado ayer al juzgado de Palacio por donde seguirá el procedimiento.

Aunque en la edicion de ayer mañana nos ocupamos de este acontecimiento ampliaremos los detalles á continuacion de los que hemos oido de público, siguiendo nuestra costumbre de traer al corriente á nuestros constantes favorecedores de cuanto notable ocurra en esta corte.

A las siete de la tarde, segun nos dicen, se marchó el cajero del Sr. Murga, y en el tiempo en que el portero entró en las oficinas á recoger las llaves, debieron introducirse sin ser vistos los rateros.

A las ocho y media el portero quiso entrar en las oficinas á cerrar las vidrieras ó puertas de una ventana que se golpeaban con el aire, pero como la puerta de dichas oficinas estaba cerrada por la parte de adentro, sospechó fundadamente que habia gente dentro de la habitacion; echó la llave por la parte del portal, y por una ventana del patio pudo cerciorarse de que efectivamente habia gente dentro.

Salió inmediatamente á la calle dando voces de ladrones, y la casualidad de hallarse enfrente la Guardia veterana del gobierno de provincia, hizo que en el acto tomaran la casa varios guardias, acompañados del inspector especial de guardias, el cual quiso abrir la puerta de las oficinas, pero tambien encontró la resistencia que habia encontrado el portero.

Entonces dió la voz de abajo la puerta, y los ladrones descorrieron el cerrojo

interior, y abriendo la puerta se entregaron á la autoridad.

Inmediatamente, como las oficinas se comunican interiormente hasta el piso segundo, se registró toda la casa y despues de cerciorados que no habia mas individuos que los dos que salieron del piso bajo, se quedó un guardia de vista en casa del Sr. Murga, y los rateros con todos los utensilios que llevaban, fueron conducidos al gobierno de provincia donde el juzgado de la Universidad, que era el de guardia, empezó á instruir las primeras diligencias.

Los rateros parece que se llaman: el uno Pablo S. y M., conocido por el *Relojero*, y el otro Eusebio H. P. Se les ocupó una gran palanqueta de hierro y otras herramientas, con las que hubieran forzado arca de los caudales por fuertes que fueran, y además iban provistos de cuatro bujias de esperma para trabajar toda la noche y salir de madrugada, proporcionándose la fuga con una llave que llevaba a propósito.

Uno de estos individuos hace poco tiempo que ha llegado de presidio donde fué por hallarse complicado en la célebre y ruidosa causa instruida en esta corte el año de 1845 por el homicidio de Micaela Orbea, criada de servicio de don Ignacio Olea, y robo á este de bastante consideracion cuando dicho señor vivia en la calle Mayor.

Tendremos al corriente á nuestros lectores de cuanto ocurra en este asunto.

El jurado nombrado para el examen del drama titulado *Juan Lorenzo*, que fué reprobado por la censura, se compone de los señores Breton de los Herreros, presidente, y los vocales Hartzembusch, Rubí, Ayala y Villegas.

En Badajoz, segun los despachos de ayer, mejoraba notablemente la salud pública.

El domingo 29 del corriente, á las diez de la mañana, se celebrará en la parroquia de Santa María por la archicofradia de Ntra. Sra. de la Almudena, una devota funcion de rogativa. Está encargado del sermón el presbítero señor don Manuel García Menéndez, catedrático de la universidad Central.

Reina grande agitacion en los círculos políticos de Londres. El partido liberal se divide y mientras que unos sostienen á lord Russell para la sucesion de lord Palmerston, otros sienten vivamente el alejamiento de Mr. Gladstone. Llaman la atencion los violentos ataques del *Times* á lord Russell.

Leemos en una carta de Florencia: «El gobierno romano ha declarado con fecha del 16 que no admitirá en sus Estados las precedencias de Nápoles. El cónsul de España ha recibido la orden de suspender el refrendo de los pasaportes.

La *Discusion* de ayer ha sido denunciada por el párrafo de un suelto que empieza *Lo único que no*, y concluye *que las demás*; otro que comienza *Ni una noticia* y concluye *roca Tarpeya*; la primera estrofa de los versos que llevan por título *Coplas callejeras*; y unas líneas del segundo artículo que principian *El himno de Risgo*, y concluye *por algun tiempo*.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 800 fanegas de trigo de 3-600 escudos á 4-200; la cebada de 2-200 á 2-300 escudos, y la algarroba á 2-200.

El 26 se publicó en París el nuevo libro de Victor Hugo titulado *Canciones de calles y bosques*.

Ha fallecido víctima de la enfermedad reinante, el antiguo empleado Sr. D. Benito Peña, oficial de secretaria del ministerio de Fomento é interventor general de pagos del mismo. El Sr. Peña era un honrado y laborioso empleado, y su muerte ha sido generalmente sentida por todos los que le trataban y conocian sus bellas cualidades.

Uno de los complicados de Booth en el asesinato del presidente Lincoln, el doctor Mudd, que habia sido enviado á la isla de las Tortugas, ha intentado escaparse ocultándose en la carbonera del buque *Tomás Scott*, y cubriendo todo su cuerpo con carbon, á escepcion del rostro. Ya se habia registrado el buque sin encontrarle cuando á uno de los oficiales se le ocurrió meter su espada entre el carbon. Oyóse de pronto un grito y salió Mudd con una mejilla atravesada; se le condujo de nuevo á la prision y se le pusieron grillos.

El gobierno griego va á proponer á las Cámaras un plan completo de reformas administrativas y financieras. Entre ellas está la de suprimir dos ministerios, el de Cultos y el de Instruccion pública. El ministerio de la Guerra comprenderá tambien la marina. Se variará la division administrativa del país, con lo que se economizarán muchos empleados. Se reformará y disminuirá el ejército, y se organizará el cultivo de las propiedades del Estado.

Se ha concedido carta de sucesion en el título de conde de Humanes con la grandeza de España al Sr. D. Rodrigo Eraso de Aranda.

Por el señor gobernador de esta provincia se han remitido al alcalde-corregidor los 8.000 duros que donó la diputacion provincial para atender á las necesidades públicas ocasionadas por efecto de la epidemia reinante. Sirva esta noticia de contestacion á nuestro colega *La*

Veria, que ayer se ocupa de este asunto diciendo que está dudoso el cobro de los 8.000 duros.

El miércoles próximo pasado fueron ejecutados en Piedrahita los desgraciados reos Zoulo Gomez y Jimenez y Francisco Bautista Blázquez, habiendo presenciado el acto con la argolla al cuello el otro reo complicado en la causa, Marcos Llerena.

El *Espiritu Público*, despues de copiar ayer nuestras noticias relativas á lo ocurrido en la reunion de los moderados, dice que las tiene por exactas por hallarse conformes con las que á nuestro colega han suministrado respetables personas del moderantismo. Trasládamos á *El Español* lo que declara *El Espiritu Público*.

Un periódico moderado aplaude el justiciero acuerdo del tribunal supremo de Guerra y Marina, concediendo la antigüedad que en derecho correspondia á los jefes de escuadra Sres. Ibarra y Pinzon, y que los coloca á la cabeza de la escala para ascender. El mismo diario aplaude que esta resolusion venga á dar á cada uno el puesto que le corresponde echando por tierra el favoritismo, y recuerda al gobierno que los Sres. Ibarra y Pinzon deben obtener el ascenso á tenientes generales por existir vacantes.

En la provincia de Córdoba, segun nos escriben de aquella capital, se presentan como candidatos de la union liberal para las próximas elecciones de diputados á Cortes en el distrito de Córdoba, el Excmo. señor marqués de la Vega de Armiño, D. Esteban León y Medina, D. Félix García Gomez y D. Juan García Torres, y en el de Montilla el mismo señor marqués, D. Augusto Ulloa, don Juan Valera y el marqués de Valdellana. Como de oposicion suenan los nombres de los moderados D. Martin Beida, D. Santos Isasa y D. José Jover, y de los progresistas D. Rafael Barroso y D. Manuel Ramirez de Aréllano, aunque estos dos últimos señores parece que retirarán su candidatura, si la mayoría del partido á que pertenecen, acuerda, como parece casi seguro, el retraimiento.

Todas las casas de socorro de Madrid se han provisto, por orden superior, de las carteras de auxilio ó botiquines de bolsillo inventados por el doctor Chicote. Estas carteras, que abultan poco mas que una petaca, contienen hasta veinte medicamentos de los mas generalmente aceptados como eficaces para combatir el cólera y prestar un gran servicio, por lo cual creemos que la invencion está llamada á generalizarse estraordinariamente, con tanta mas razon, cuanto que su precio es sumamente económico.

La Academia de San Fernando ha emitido su informe favorable á la adquisicion con destino al Museo Nacional del cuadro *El parador de Barajas*, presentado en la última esposicion, y cuyo valor ha conceptualado la academia ser de 8.000 escudos.

Ningun individuo del primer tercio ni del tercio veterano de la Guardia civil, ha sido atacado de la enfermedad reinante. Esto se debe, además de la proteccion de la Divina Providencia, no solo á las disposiciones y medidas higiénicas tomadas por el señor marqués de Zorzoza, sino tambien á los cuidados de los facultativos Sres. Oliver, Somojí y Gállego.

En virtud de las últimas disposiciones para los empleados que no se han presentado á ocupar sus destinos, han sido declarados cesantes el abogado de la fiscalia de la deuda D. Dámaso de Acha y el aspirante Sr. Flores. El de la misma clase Sr. Abreu, ha presentado su dimision.

SEGUNDA EDICION.

Durante las 24 horas hasta las ocho de la noche de ayer, fallecieron en Madrid á consecuencia de la enfermedad reinante 54 personas, de las que 17 eran varones, 24 hembras y 13 niños.

De enfermedades comunes sucumbieron en igual período 19.

La cifra de los fallecidos á consecuencia del cólera se repartió por parroquias en la forma siguiente:

En San Nicolás, 3; en Santa Cruz, 2; en San Pedro, 6; en San Andrés, 9; en San Justo, 4; en San Sebastian, 3; en San Luis, 1; en San Lorenzo, 10; en San José, 1, y en San Millán, 15.

Anoche recibimos los siguientes **DESPACHOS TELEGRAFICOS** de la *Agencia Havas*:

Paris, 28.
Toulon, 28.—Parten mañana de este puerto para los Estados pontificios dos fragatas en las cuales deberá embarcarse la primera brigada de las tropas francesas que están en dichos Estados.

Cartas de Roma aseguran que la segunda brigada volverá á Francia la primavera próxima y en seguida el resto de las citadas tropas.

Aun se ignora quién será el sucesor de Monseñor Merode; mientras tanto el cardenal Antonelli tiene á su cargo la direccion superior de los negocios.

La comision mejicana ha salido de Roma. Mr. Aguilar irá á Madrid.

Londres, 28.
En los funerales de lord Palmerston se han hecho demostraciones de pesar las mas unánimes y espontáneas, probando la gran estima en que Inglaterra ha tenido siempre al ilus-

tre lord. Acudió á la ceremonia funebre inmensa muchedumbre con puesta de todas clases, condiciones y jerarquias. Durante los funerales se han suspendido la mayor parte de los negocios.

Los marqueses de Portagoletto han puesto á disposicion de la autoridad 21.000 rs. para socorro de los pobres acometidos de la epidemia.

Ya se han corrido las órdenes consiguientes concediendo el ascenso que anunciámos á los empleados del archivo del ministerio de la Gobernacion, comprendiendo en sus ventajas á todos los que reunen las condiciones de la ley de presupuestos.

Anoche no habia llegado aun á Madrid el Sr. Olózaga, pero es esperado hoy y se cree indudable que presidirá la junta que celebra hoy el partido progresista.

Dícese que el duque de Valencia vendrá á presidir la junta que el partido moderado celebrará el 5 del mes próximo para tratar del retraimiento.

El número del *Gil Blas* se ha publicado como no político interin la empresa hace las diligencias para poner nuevo depósito.

El Sr. D. Alejandro Castro, ministro de Hacienda que ha sido recientemente, se halla bastante enfermo en Biarritz.

La *Discusion*, con ánimo, segun dice, de probar las inconsecuencias de la union liberal y en particular del marqués de la Vega de Armiño, se queja de que hayan nombrado un ingeniero para el ensanche de esta capital con sueldo, dice, de 12.000 rs., como si con ello tuviera que ver el marqués de la Vega de Armiño, ó en ello hubiera prueba alguna de inconsecuencia. Nuestro colega ignora sin duda que los ingenieros del ensanche no son nombrados por el ministerio de Fomento, y que lo que este hace en casos análogos, es declarar supernumerarios y por consiguiente sin opcion á sueldos del Estado á los que no sirven directamente á este. Pero en el caso presente la cuestion no ha pasado de una propuesta hecha al ministerio por la municipalidad, propuesta que no sabemos todavía si será aprobada. Por consiguiente no hay motivo para los cargos que intenta formular el diario socialista.

La empresa del teatro de *Isabel la Católica* de Granada ha remitido al señor gobernador de Madrid la cantidad de 2.837 rs. importe de un beneficio dado en aquel teatro á favor de los pobres atacados del cólera en esta corte. Merece elogios el Sr. D. Cipriano del Mazo, gobernador de aquella provincia, á quien creemos se debe la iniciativa de este beneficio.

Parece que se van á dar los ascensos de escala en la asesoria del ministerio de Hacienda y en la fiscalia de la deuda, á consecuencia de las vacantes que ocurren por cesantia de algunos funcionarios que se encuentran ausentes.

Las últimas noticias de China dicen que el reino de Hui en la Tartaria occidental se ha separado del imperio chino. —En Shang-Hai, en el local del tribunal de Comercio, se ha celebrado un *meeting* que ha desaprobadado la manera como se ejecuta el tratado ajustado en Tientsin entre Francia é Inglaterra de una parte, y el imperio chino de otra.

El profesor de medicina D. Santos Blanco se ha presentado á la direccion de Sanidad á ofrecer sus servicios gratuitamente para el punto á que se le quiera destinar.

Las últimas noticias de los Estados Unidos dicen que el gobierno proyecta crear un papel-moneda para suplir la falta de numerario que continúa siendo grande.

En Alemania se habla mucho de una esposicion que se organiza al polo Norte. Los principales iniciadores de este proyecto son el diputado Harkhoff y el director de la Revista geográfica.

El astrónomo anglo-americano Watson, ha descubierto un nuevo planeta el día 9 de octubre á las diez de la noche, es de novena magnitud y está situado á los 14 grados 45 minutos de ascension directa y á seis grados de declinacion Norte.

Se ha firmado en Montevideo entre el consul general de Francia y el ministro de negocios extranjeros un convenio prorrogando el tratado de convenio de 8 de abril de 1836, hasta 7 de julio de 1867.

El gobierno otomano ha creado una especie de Consejo de Estado compuesto de musulmanes y de cristianos, á quien se encargará del examen de los asuntos financieros y de la discusion de las grandes cuestiones económicas.

El emperador Maximiliano, para recompensar á las tribus indias de Sor-nora por su adhesion al imperio, ha dispuesto que 50 niños pertenecientes á los habitantes mas notables de dichas tribus, sean educados á cuenta del Estado, y que seis de ellos, los que tengan mayor capacidad, sean enviados á Europa para recibir una vasta instruccion.

Fan sido destinados a las provincias de Almería y Murcia los ingenieros de minas D. Domingo Domínguez y D. Ramon Pellico.

El príncipe Humberto ha declarado que no puede aceptar el puesto de presidente de la comisión italiana para la exposición universal de París, sino en el caso de que sea nombrado presidente de la comisión francesa un miembro de la familia imperial.

Los ataques que La Discusion dirige al director general de Loterías con motivo de la negociacion de letras celebrada el día 25 del presente mes, son tan injuriosos como destituidos de fundamento; las subastas que aquel centro directivo verifica, estan por completo sujetas a las prescripciones legales, y si en ellas el Tesoro no logra el beneficio que en otra clase de operaciones, la explicacion es por demás sencilla.

El conocido progresista Sr. D. José Ramirez de Arellano, que tanta influencia ha tenido en varias ocasiones entre los industriales de Madrid ha publicado ayer un manifiesto a los progresistas industriales, comerciantes, artistas y artesanos, rechazando el retraimiento político de su partido.

Este documento, que respira la energía de la convicción, está bien escrito y mejor razonado.

«Os apercibo, dice en uno de sus párrafos, que se nos quiere tajar la boca y que no se hable ni discuta otra cosa que el nombramiento de comité, para el cual pedirán naturalmente una especie de voto de confianza, con objeto de que la voz y el acuerdo de una cincuentena de hombres sean considerados como la voz y el acuerdo de todo el partido, pues no quieren las discusiones generales y amplias, no quieren ni admiten más luz que su criterio.»

Y mas adelante: «En mi real opinion y en la de muchos amigos que me ofrecen autorizarla con sus firmas, el día de la réplica, si llega, a este género de equivocaciones ha de pertenecer un día el retraimiento.»

«No hay nada mas cómodo para un hombre tibio o poco decidido en hacer sacrificios en defensa de las ideas de lo que acostumbra a llamar su partido, que acogerse al dulce far niente que encarna en sí el retraimiento, y dejar rodar la bola, marchando al acaso y dejando a la Providencia ó al azar la solucion de las grandes cuestiones que se agitan en la actualidad, y con mas encarnizamiento en el fondo de lo que a primera vista parece.»

El Sr. Ramirez de Arellano atribuye la crisis comercial é industrial por que están pasando la plaza de Madrid y otras muchas, a la perturbacion que el retraimiento y otras grandes cuestiones políticas introducen en todos los ramos de la administracion.

La Soberanía Nacional ha publicado un suelto asegurando que los profesores encargados de la guardia del tercer distrito prestan su servicio con poca actividad, dando lugar a cada momento a un sinnúmero de quejas.

A nosotros nos consta que los dignísimos profesores aludidos cumplen sus deberes con un celo que les honra, y sabemos que están dispuestos a probar con sus libros, y hasta con testigos, que inmediatamente que son llamados, acuden a prestar los auxilios de la ciencia a quienes los demandan, sean quienes sean.

El Español pretende dirigir un cargo al señor ministro de Hacienda, porque segun él no se han hecho con arreglo a rigurosa escala ciertas propuestas de ascenso en el tribunal de Cues. tas del reino. Ignoramos lo que haya respecto de estas propuestas, cuya formacion compete al presidente y ministros del tribunal; pero nos consta que no han llegado al ministerio de Hacienda, que es el que debe hacer los nombramientos.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Table with financial data: Paris, 28. En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior español, a 37 1/4; el exterior, a 00; la diferida, a 37 0/0; la amortizable, a 00 0/0; el 3 por 100 francés, a 48-15, y el 4 1/2 a 96-50. Londres, 28. Los consolidados ingleses quedaban de 89 a 118. BOLSA.—COT. OFIC. DE AYER 28.

ESPECTACULOS PARA HOY.

Teatro Real.—A las 8 1/2.—El Saltin banco. Principe.—A las 4 1/2.—El pilluelo de París.—El maestro de escuela.—Baile.—El sutil tramposo.—A las 8 1/2.—Mujer gazona y marido infiel.—Baile.—Las gracias de Gedcon. Novedades.—A las 4 1/2.—La cabaña de Tom.—Baile.—A las 8 1/2.—Jorge el armador.—Baile. Circo de Paul.—La Juventud Española, baile de tres a siete de la tarde. La Constante, de ocho a doce de la noche. Capellanes.—La Novedad, esta sociedad celebra su reunion de baile, de 3 a 7 de la noche y de 8 a 1 de la mañana. Plaza de Toros.—Se lidiarán 6 toros, 3 de Aleas y 3 de Oliveira. Matarán Cayetano Sanz, Tato y Gordito. A las 3 1/2. Jardin del Tivoli.—Gran baile extraordinario a beneficio de los pobres enfermos, con ejercicios gimnásticos y fuegos artificiales.

BANCO DE ESPAÑA

Table with subscription data: Suscripcion para aliviar las desgracias producidas por la epidemia reinante. Rs. vs. Señora viuda de Rived é hijos.. 500 Doña A. G..... 200 Don G. P..... 600 Luis Calbo..... 1,000

Recibido en el día de hoy.... 2,300 Ingresado hasta el de ayer.... 313,932 TOTAL..... 316,232

Importante reales vellon trescientos diez y seis mil doscientos cincuenta y dos.

Madrid, 27 de octubre de 1865.—El cargo general del Banco de España, Manuel Diaz Moreno de Vivar.

DIARIO DE MADRID.

Santos del día 29.—San Narciso y Santa Eusebia, virgen y mártir.

Cultos.—Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia del hospital de San Juan de Dios, donde continúa la novena del arcangel San Rafael; a las diez será la misa mayor, en la que predicará D. Ciriaco Cruz, y por la tarde en los ejercicios dirá el sermón D. Patricio Páramo.—En las parroquias, San Isidro y capilla de Palacio habrá misa mayor a las diez.—En la iglesia de monjas de Nuestra Señora de las Maravillas sigue la novena de rogativa a su escelsa titular, y predicará en la misa mayor D. Manuel Solís, y en los ejercicios de la tarde D. Felipe Velazquez.—Por la tarde habrá ejercicios espirituales con sermón, que predicará en la iglesia de San Millán D. Salvador Abad, y en los Servitas don Martin Garcia.—Prosiguen por la noche las novenas de Animas, y predicará en Santa Maria, D. Pedro Garcia San Juan; en Monserrat, D. Francisco Javier Besalu, y en San Luis D. Ramon Escudero.—En las monjas de D. Juan de Alarcon continúa por la noche tambien la novena de rogativa a Nuestra Señora de las Mercedes y dirá el sermón D. Isidro Lafuente.

Visita de la Corte de Maria: Nuestra Señora de Monserrat en su iglesia, ó la de la Cabeza en San Ginés.

El lunes 30 del corriente a las diez de su mañana tendrá lugar en la parroquia de San Ildefonso una solemne funcion de rogativa al Todopoderoso, costeada por la comision municipal de socorros del distrito de la Universidad, para que nos liberte de la terrible epidemia que aflige a esta capital, lo que se pone en conocimiento del vecindario a los fines consiguientes.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 29.—Parada: Arapiles y Llerena.—Jefe de día: Señor comandante de la Constitucion. D. José Rodriguez.—Visita de hospital: 2.º ingenieros, tercer capitán.—El general gobernador, Cervino.

ANUNCIOS.

HOYES UNA NECESIDAD EL RETRAIMIENTO.—Y por 24 rs. da seis retratos el fotógrafo Fuentes. Colon, 14. Se dan lecciones.

VALENTIN S. JOMBUENA.—Nuevo sistema de prensas económicas para la extraccion de aceites. Conserjería de la Plaza de Toros.—Madrid.—2

UNA SEÑORA DESEA ENCON.—Trar colocacion para doncella. Calle de la Escalinata, 14, principal, darán razon.—1

EL DIA 12 DEL CORRIENTE SE ha estraviado desde la calle de la Montera, Carretas, plazuela del Angel, un paquete con tres cuchillos, con hojas nuevas y mangos de plata. El que se lo haya encontrado y quiera devolverlo, puede hacerlo a la calle de la Colegiata, núm. 13, cuarto segundo de la izquierda, donde además de agradecerlo se le gratificará.—1

ROM SUPERIOR DE LA JAMAICA. Botellas a 16, 24 y 30 rs. una. Zaragoza, 4 y 3, principal, esquina a la plazuela de la Santa Cruz.

SEGUNDO ANIVERSARIO. Todas las misas que se celebren el domingo 29 del corriente en la iglesia de señoras comendadoras de Calatrava, serán aplicadas por el eterno descanso de D.ª MA. NUELA VADINO, viuda de Aguader, (O. E. P. D.) que falleció en igual día del año 1863. Se suplica a sus parientes y amigos se sirvan rogar a Dios por su eterno descanso. Todos los señores sacerdotes que gusten celebrar el santo sacrificio de la misa en dicha iglesia, en el citado día, recibirán la limosna de 10 rs. hasta las diez de la mañana, y de esta hora en adelante 12.

ESPECIALISTA.—EL PROFESOR PONS sigue tratando y curando radicalmente las enfermedades de la vejiga, como lo tiene acreditado; igualmente muchas de las enfermedades de cirugía tenidas por incurables. Se cura el venéreo por un tratamiento especial. Recibe de doce a cuatro, calle de la Cruz, número 41, cuarto segundo.—3

VENTA DE UNA DEHESA.—SE venagena la llamada Encomienda de Almuradiel, sita en el término de la villa de Mestanza, provincia de Ciudad-Real, en el valle real de Alcudia, a tres leguas de Puertollano, que es estacion del ferrocarril de Ciudad-Real a Badajoz, compuesta de cuatro quintas de pasto excelente para toda clase de ganado, y especialmente para el lanar fino. Su estension es de 1,413 fanegas, en las que se mantienen muy bien 2,700 cabezas de ganado lanar ó el equivalente de reses mayores. Tiene buen arbolado de encina. Se tratará en Madrid, calle de Atocha, núm. 30, duplicado.—13

CASA EN VENTA EN ESTA CORTE.—Se vende una recién construida en una de las calles mas céntricas é inmediatas a la Puerta del Sol: produce en arrendamiento CUARENTA MIL REALES; es de libre disposicion y no ha pertenecido a bienes nacionales. Darán mas pormenores todos los dias de ocho a diez de la mañana, en la calle del Meson de Paredes, núm. 24, piso segundo de la izquierda.—

CARRION, CIRUJANO DENTISTA.—Perfeccion y equidad en las operaciones de la dentadura. Plazuela de la Leña, núm. 4.—1

GRAN COMPETENCIA MERCANTIL. CARRETAS, 14. Sigue la venta de los guantes de cabritilla desde 4 a 10 rs. par, de seda, hilo y algodón y un buen sortido de los de abrigo. Camisas de algodón para caballero, desde 16 rs. en adelante. Idem de hilo, desde 40. Calzoncillos y elásticos de varias clases. Para señoras. Camisas desde 14 rs. Chambras y pantalones desde 12. Camisetas, camisolines, juegos de cuello y puños, enaguas, medias, calcetines, y otros géneros a precios tan bajos, que tenemos la conviccion que nadie nos aventaje en vender barato.

PAPELES DE COLORES A 2 12 reales la libra, para chocolate y libros; Calle de Fomento, 34.—1

QUE OCASION PERDEIS SI NO LO comprais!—Una bonita caja de madera barnizada, propia para viaje y mesa de despacho, cien cartas y cien sobres de papel superior que no se cala, canto dorado, laore, plumas, obseas, polvos, tinta, lapicero, porta-plumas, jabon de olor, cola de boca y una falsilla. ¡Todo 16 rs.! Se regala un tintero y un cortaplumas. Plazuela de Matute, núm. 11, almacén de papel de Carretero, al lado de la relojería.

EL MEDICO CIRUJANO CATALAN ED. Joaquin Dalmau, sigue curando enfermedades crónicas tenidas por incurables, como la parálisis, epilepsia, herpes, escrófulas, el venéreo, etc. Recibe de doce a cuatro, en la calle de la Greda, núm. 24, cuarto principal.

TEATRO REAL.—Se ceden dos butacas juntas a cuarto turno, con sus correspondientes talones. Darán razon en la calle de la Reina núm. 8, duplicado, cuarto principal.—2

EN LAS PARROQUIAS Y SACRAMENTAL de San Martín, San Ildefonso, San Marcos, Santiago y monjas Benedictinas de San Plácido, y en las librerías de Olamendi y Aguado, se expenden libros a 5 rs. titulado Consuelo para los enfermos ó sea para ayudar a bien morir, de lo más florido y escogido de los Santos autores, que hasta los niños se pueden ocupar en esta santa obra en falta de sacerdote; hay concedidas indulgencias por el Emmo. cardenal y otros dos prelados.

PAPELES DE COLORES PARA chocolate a 19 cuartos. Fomento, número 34.—13

EN LA TARDE DEL DOMINGO 22 del actual, se ha estraviado una perrita ricana blanca; se gratificará a la persona que la presente, calle de la Estrella, núm. 3, segundo, derecha.—1

COLECCION DE DECRETOS Y LEGISLATIVA. Se desea adquirir una, y el que la tenga completa ó posea cierto número de tomos, puede acudir al encuadernador Anguilló, calle Ancha de San Bernardo, núm. 9, junto al Roserio, indicando su estado y precio.—1

LA CONCEPCION.

Agraciado el suscriptor núm. 7 con el regalo de la casa adjudicada al premio mayor de la loteria del 26 del actual, se presentará en esta oficina, Santa Bárbara, 4, principal, para darle posesion mediante escritura pública.—El director, Manuel Heredia y Ruiz.—1

LA SEÑORA. D.ª VITORIA VILLASECA DE AMEZUA, ha fallecido en la madrugada del día 28 de octubre de 1865. D. Manuel Gonzalez Amezia, viudo; las hijas, hijos y hermanos políticos, los sobrinos y testamentarios, ruegan la encomienden a Dios y asistan a la misa de cuerpo presente que se ha de celebrar en el campo santo de la Sacramental de San Luis el día 29, a las diez. No se reparten esquelas.

EL ANTIGUO COSECHERO DE garbanzos de Fuentesauco, que anteriormente estuvo en el Meson del Peine, avisa a sus muchos parroquianos, de haber llegado a esta corte con la nueva cosecha de garbanzos, los que se despacharán a 48, 50, 54, 56, 58, 60, 64 y 68 reales arroba, todos finos. Hoy el depósito y despacho, calle de Silva, núm. 43, esquina a la de la Estrella, lonja.—2

CLARA MARTINEZ, QUE VIVE en el patio, casada y con seis hijos todos varones y menores de edad, sin recursos para darles alimento, se encuentra en cama y en la última miseria, y suplica a las almas caritativas la socorran con una limosna, y queda rogando a Dios por la salud de sus bienhechores.—1

EL EXCMO. SEÑOR DON PABLO GOVANTES, ministro que fué de Gracia y Justicia, senador del reino, caballero gran cruz de la ilustre Orden Americana de Isabel la Católica, colegial del mayor de Santa Cruz de Valladolid, ha fallecido en la madrugada del 28 del actual. Su hija, sobrinos, primos, y demás parientes, suplican a sus amigos se sirvan encomendarle a Dios. En atencion a las circunstancias en que se halla la corte, el cadáver ha sido depositado en el cementerio de la Sacramental de San Nicolás, en cuya capilla se dirá la misa de cuerpo presente, mañana 29 a las diez. El duelo se despide en dicha capilla. No se reparten esquelas.

Fábrica-modelo, movida al vapor. Madrid, Sevilla y Habana.

COMPANIA AMERICANA.

DIRECCION GENERAL Y DEPOSITO CENTRAL EN MADRID: CALLE DE FUENCARRAL, NUMEROS 39 Y 41.

CHOCOLATES.

En las principales confiterías, lonjas de ultramarinos, y demas establecimientos análogos de todas las capitales, pueblos y aun pequeñas aldeas de España y América, se venden hoy los chocolates de la COMPANIA AMERICANA, cuyo uso es verdaderamente popular, y cuyo consumo se eleva diariamente a un número crecidísimo de libras. La adquisicion de las primeras materias hecha directamente y la fabricacion realizada con una maquinaria de las mas perfectas, colocan a la COMPANIA en circunstancias excepcionales y la permiten producir chocolates de calidades inmejorables y precios reducidos. Las clases son variadas y numerosas. Los precios desde 5 rs. libra en adelante. Conocido el pedido se servirá a domicilio.

APETITO, BUENA DIGESTION, SUEÑO REFRIGERANTE, SALUD Y ENERGIA

ALCANZADOS SIN MEDICINA, NI PURGANTES, NI GASTO. LA DELICIOSA REVALENTA ARABIGA

DUBARRY de Londres, cura radicalmente las malas digestiones (dyspepsias) gastritis, gastralgias, constipados habituales, hemorroides, fleugas, flatos, ruido en los oídos, palpitations diarias, hinchazones, vahidos, acedias, pituita, náuseas y vómitos, dolores, erupciones, calambres, espasmos de estómago, todos los desórdenes del hígado, de los pulmones, de los nervios, de la vejiga y de la bilis; insomnios, toses, bronquitis, opresion, asma, tisis (consumacion), sarpullido, erupciones, melancolia, decaimiento, reumatismo, gota, fiebres, catarros, histérico, neuralgia, vicios de la sangre, hidropepsia y debilidad. Es mas fortificante y menos costosa que el chocolate, el té, el café y el aceite del hígado de bacalao. Esta deliciosa harina de salud economiza mil veces su precio en los remedios para que sirve; 65,000 curaciones anuales de enfermedades rebeldes a todo tratamiento.

Table with prices for Revalenta Arabiga: La REVALENTA ARABIGA se halla en cajas de hoja de lata. de 1 libra bruto de peso inglés a 20 rs. de 2 libras » » a 37 de 5 idem » » a 80 de 12 idem » » a 170. La calidad doblemente refinada es en cajas de 1 libra » » a 37 de 2 idem » » a 65 de 5 idem » » a 140 de 10 idem » » a 260

BARRY DU BARRY Y COMPANIA.

18. CALLE DE VALVERDE, MADRID.—77. REGENT-STREET, LONDRES. 26. PLACE VENDOME, PARIS.—12. RUE DE L'EMPEREUR, BRUSELAS. Y 2. VIA OPORTO. TORINO.

DEPOSITOS.

En Madrid.—Sr. D. José Garcia, calle Mayor, núm. 13. Sres. Borrell, hermanos, Puerta del Sol. En Bilbao.—Sr. D. José Maria Semente, droguero. En Alicante.—Sr. Soler. En Málaga.—Sr. D. Jorge Hodgson. En Barcelona.—Sr. D. Ramon Guayá, calle de Llauder. Sr. Fors. Sr. Martí y Artigas. En Valladolid.—Sr. D. Mariano. Sr. D. Pizca Minguez. En Gibraltar.—Sr. Roberts. En Sevilla.—Sr. D. Ramon Pifal.

Y TODOS LOS PRINCIPALES DROGUISTAS Y BOTICARIOS DEL PAIS.